ごん吉<んレポート ~南吉よもやま話~

第39回

南吉からの書簡

よる寄託調印式が行われまし 寄託され、両市町の教育長に 通の書簡が新美南吉記念館に 月17日)で展示しています。 創立100周年記念企画展 た。書簡の一部は、半田高校 「南吉の中学生日記」(~2

大正15年、新美南吉と久米

師と仰いで万葉集を研究。高 学に進み、同郷の久松潜一を第八高等学校から東京帝国大 席でした。久米氏はその後、 ライバルになり、卒業時の成 半田高等学校)に入学しまし 常民氏は旧制半田中学校(現 校や大学の教員を務めました。 績は久米氏が首席、南吉は次 ました。勉学においても良き を志す仲間として親交を深め た4年生の頃から、共に文学 た。2人は同じクラスになっ 南吉は中学卒業後、痩せす

> 久米君 読していただきました。これ 験に失敗し、代用教員をして は中学を卒業した南吉が、受 昭和6年4月25日の書簡を朗 話の会でんでんむし」の方に、 いた頃にあたります。

だよ。/(略) る。/そして、それはうれしさ 君のお手紙に、たいへん感謝す

泣くぞ。/ (略) 来たら、君をにらんで泣くぞ。 は君一人だったな。そして君と くなっている。今君が俺の前に えばそうだったな。僕は涙もろ 絽びつけるものがあったな。 思 僕は、「そんな話」以外に何か しかし、思えば「話の出来る奴

米氏は、すぐに南吉の家を訪 俺は、思いきって、たたきのめ ら、覚えたドイツ語をかたれ。 ねました。ところが会うと南 されて、泣いて見せるから。/ 八高の制帽制服で来い。来た この書簡を読んで驚いた久

代用教員を務めました。その 第二尋常小学校で5か月間、 学校を落とされ、母校の半田 ぎのため体格検査で岡崎師範

東京外国語学校へ進学し

米氏は、この書簡が南吉の 文学を研究する側になった久 もと変わりありません。後に 吉はけろっとしていて、 「詩」だと気づいたといいま

家活動を並行して行いました。

寄託式では、「南吉童話お

女学校に落ち着き、教師と作 しましたが、最後は安城高等

れて5年。1月10日、この6

宛てた書簡が東浦町で発見さ

新美南吉から久米常民氏に

卒業後はしばらく職を転々と

ライバル関係は終わっていな れども、研究で自分を遺すと 作家としては南吉に負けたけ いうことでは、まだ南吉との も講演で南吉の話をしました。 南吉の死後、久米氏は何度

れらの書簡を大切に保管して いきたいと思います。 2人の関係がよく伝わるこ



寄託調印式

- Q1 今号でよかった内容や写真があれば教えてください。
- Q2 今号を読んだことがきっかけで行動したこと、または、したいことはありましたか。
- Q3 市報で取り上げてほしい内容や企画、広報に関するご意見・ご感想などありましたらお聞かせください。

も見習いたいものです。

回答方法

UD) FONT

7ォントを採用しています。

コバーキラデギイソ

植物油インキ使用 再生紙使用 東海逓信印刷機

住所、氏名、年齢、アンケート を書いて、ご送付ください。

あて先

T475-8666 東洋町2-1 企画課 Eメール

kouhou@city.handa.lg.jp



沽躍、ご覧になりましたか。 子プロテニスプレイヤ ー、大坂なおみ選手の

編 集 後 記

静にプレーしていました。 全米オープンに続き、全豪オ ありましたが、大坂選手は冷 グも1位になりました。 てしまいそうな場面が何度も オープンの決勝でも、くじけ ンタル面での成長です。全豪 つに挙げられているのは、メ -プンも優勝。世界ランキン まだ21才の彼女の活躍。 大坂選手の躍進の理由の1